



Les écosystèmes ont-ils des droits ?

La personnification de la nature comme traduction juridique des communs

Thibault Faraüs

COLLECTION | **SCIENCES PO LYON**

INFORMATIONS

Les écosystèmes ont-ils des droits ?

La personnification de la nature comme traduction juridique des communs

Thibault Faraüs

16,5 x 24 cm

130 pages

Parution : mars 2022

15,00 € TTC

feuilleter un extrait

CONTACT PRESSE

Éditions Libel
Estelle Bourgeon
e.bourgeon@editions-libel.fr

En mars 2022, les éditions Libel publient *Les écosystèmes ont-ils des droits ?*, troisième travail à avoir reçu le Prix du mémoire de Sciences Po Lyon.

En 2018, Sciences Po Lyon a décidé de remettre un prix du mémoire afin d'encourager les étudiants de 4^e année à choisir de rédiger un mémoire et ainsi s'initier à la méthodologie du travail de recherche scientifique. Le travail lauréat fait l'objet d'une publication, laquelle a été confiée aux éditions Libel.

Après délibération de la Commission scientifique, le Prix du mémoire 2020 de Sciences Po Lyon a été décerné à Thibault Faraüs pour son mémoire intitulé «Les écosystèmes ont-ils des droits ? La personnification de la nature comme traduction juridique des communs», soutenu sous la direction de Jérôme Blanc.

Un fleuve peut-il devenir une personne juridique ? Cette question fournit la base de la réflexion développée dans ce travail. L'ampleur du défi posé par les bouleversements écologiques en cours constitue un terreau favorable à l'élaboration de solutions novatrices, notamment dans le domaine du droit : se multiplient ainsi, sur tous les continents, des initiatives visant à reconnaître la nature comme personne juridique dotée de droits propres. Au-delà du dualisme entre humains et nature, ce livre entend montrer que les droits de la nature permettent de réguler l'usage et de remodeler la gouvernance d'un milieu commun à tous ses habitants, humains et non humains.